

# ひまわり



令和2年 9月15日  
羽咋市立粟ノ保小学校  
校長 目ヶ谷 澄江  
2020年 第11号

## 楽しかったバス遠足！9/4

9/2,3の暑さは特に厳しく、体育館の気温が33～36度になりましたので、熱中症が心配で体育の授業を《短縮や中止》にしました。代わりにエアコンがある教室でできる授業をしました。バス遠足もどんな気温になるかと心配していましたが、輪島は雨が降り涼しかったです。

1～3年生は、のとじま水族館へ行きました。たくさんの魚やペンギン・ラッコ・アザラシなどを観察しました。水族館の中



【班ごとに見学しています！】

では、ひまわり班（8つの縦割り班）で、3年生がリーダーとなり見学・活動をしました。3年生は、1・2年生が迷子にならないようにしっかりとお世話をし、どの班も協力して活動ができました。イルカショーでは、イルカがジャンプするたびに、歓声を上げていました。イルカショーを見ているときに少し雨が降りましたが、屋根があるので大丈夫でした。

4～6年生は、まず輪島の朝市を見学しました。お小遣いの500円で、一人ひとりが何をかうか考えながら、お土産などを購入していました。次に行った輪島キリコ会館では、たくさんの勇壮なキリコを見て感動して

いました。昼食は3密に気を付けながら、愛情がこもったお弁当をおいしそうに食べていました。輪島漆芸美術館では、素晴らしい輪島塗の作品を鑑賞し、簡単な蒔絵体験もしました。帰りのバスの中では、充実した活動を終え、疲れて眠っている人もいました。



【イルカショーを見えています！】



【輪島の朝市で楽しく買い物！】



【キリコ会館の勇壮なキリコに感激！】

## 読み聞かせボランティア (9/8)

大変暑い日になりましたが、読み聞かせボランティアさんが朝の読み聞かせに来てくださいました。子ども達はうれしくて、集中して聞いていました。



〔ボランティアさん、ありがとうございます！〕



## 市議会の傍聴：6年生（9/8）

6年生の社会科の「わたしたちの生活と政治～子育て支援の願いを実現する政治」の学習では、市民の願いを実現するために、議会でいろいろなことを話し合っているということを学習しました。例えば「児童センター」は、子育てをしている人たちの願いを基に、市で計画を立て、市議会で諮り、建築されたということがわかりました。子ども達は市議会に興味をわき、市議会の様子を見学したいと考えました。そこで市議会を傍聴できる日を教えてもらい、8日に見学してきました。

議場へ入ると、1番目の議員さんの質問の途中でした。2番目の議員さんは、質問の前に「栗ノ保小学校の皆さん～」と呼びかけ、6年生にもわかりやすいように説明をしてくださいました。質問に答える市長さんが席を立つ前に「ぎちょうー」と挙手をしてから立ち上がる様子を見て、子どもたちは「大きな声でびっくりした。」と後で話していました。また、1人が話し終わるとすぐにマイクを消毒していたことにも、「きちんと消毒していた。」と感心し、「道を作るのに2億円以上もかかると聞いて、こんなに大きなお金を扱っているんだと驚きました。」と感想を話していました。帰りにバスの中では、他にもいろいろな感想を話し合っていました。実際の議場を見て、目の前で質問・答弁の様子を見ることができたので、この体験は、より深く確実な理解につながるはずです。

【市議会で6年生が傍聴する様子（左上）】



## 苗植え1～4年（9/11）

天気を心配していましたが、気持ちの良い青空の下で苗植えができました。土は昨日の雨のおかげでちょうどよい具合に湿っていて、植えた苗が喜んでいるようでした。

畑の先生が事前に畝を作ってくださっていたので、すぐに植え始めることができました。教えていただいた通りに、ポットから苗を優しく手のひらに出し、穴をあけた土に苗を置き、土をかぶせました。ダイコンやカブラの種はとても小さいので、軍手を外して土に埋

【指で小さな穴をあけ、種を埋めました！】

小さな種を落とさないように気を付けよう！



めました。そして最後に「おいしくなあれ。」と水やりをしました。収穫が待ち遠しいです。畑の先生（保志場さん・酒井さん）、JAの方々、ありがとうございました。



## デジタル教科書は便利です！

1年生でも算数のデジタル教科書を使っています！とても便利です。右の写真は、算数で数え方を考えて発表しているところです。★「2,4,6,8,10(にい,しー,ろー,やー,とお)と数えました。」と絵を2本の指で指しながら発表できました。



【画面上の絵は、見やすいのでうれしそう！】